

las ambulancias o de la UVI móvil en un momento determinado. Creo que todos debemos colaborar no alarmando y ayudando. No se puede decir que nunca llega la ambulancia cuando las estadísticas, que están a disposición de todo el mundo, dicen lo contrario. Además, para eso estamos, para servir al pueblo". "Por otra parte -añade el responsable sanitario- llevamos poco tiempo de rodaje, y quisiéramos valorar este servicio en toda la región cuando se cumpla el primer año, que será por el mes de febrero. Ahí se podrá ver dónde se han cometido errores para ir subsanándolos y enmendándolos en la medida de lo posible".

**Funcionamiento y conocimiento**

En pocas palabras, el ciudadano llama al 061 e, inmediatamente, el centro de Toledo pone en marcha mecanismos para localizar el sitio e ir a por el paciente, siempre de acuerdo con la patología, que es la que decide el tipo de vehículo que ha de emplearse, bien sea ambulancia, UVI móvil o 061.

"Se han tenido reuniones para divulgar en qué consiste este servicio, aunque en algún caso se ha producido algún problema como en la zona de Almansa, donde, lejos de faltar la atención precisa, se han llegado a juntar al mismo tiempo dos ambulancias entre ambas provincias. Pero eso carece de importancia, porque el servicio del 061 se irá conociendo cada vez mejor por parte de los ciudadanos y verán que la respuesta es efectiva. Se comprende que cuando alguien sufre, por ejemplo, una caída, un minuto es como una hora, y todo el mundo se pone nervioso, pero las afueras de ciudades como Madrid una ambulancia no tarda menos de 8 ó 10 minutos porque la carretera nunca está vacía. Nuestro servicio tiene una respuesta bastante

sensata como lo demuestran las estadísticas de la provincia, esto es lo fundamental", asegura Rodríguez.

Las incidencias más frecuentes para el 061 son caídas en la calle, traumatismos, accidentes de tráfico, infartos, crisis aparentemente de infarto que puede llegar a ser una hernia de hiato, heridas en los niños, etc. Aunque todavía se están elaborando datos, las mañanas son el periodo del día en el que más llamadas se reciben por el nivel de actividad. Curiosamente, según los datos del director provincial del Insalud los días en los que menos consultas se pasan en los centros de salud son los martes, coincidiendo con el mercadillo de Los Invasores.

Por edades, nuestros mayores son los principales usuarios de este servicio de urgencia, aunque entre los jóvenes también se produce una incidencia elevada en el ámbito de las cardiopatías y en el de los accidentes de tráfico, una de las lacras más importantes de la actualidad.

*Texto: CRISTÓBAL GUZMÁN  
Fotos: JOSEMA MORENO*



● El Centro Coordinador de Toledo recoge la llamada y pone en marcha inmediatamente el servicio requerido de acuerdo a la patología detectada

